
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２７年１０月２２日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 陵南町公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 管理者が異なる市道と県道や河川、農業用水路などの整備を行うときには、幅

員や舗装等の整備について連系性を持たせて一体的に行ってほしい。 

また、陵南町３町内会の第２緑地公園は宅地造成によって作られた公園だが、

舗装ガラやブロック屑が露出している状態で、町内会で管理している。以前に市

に整備について相談したがそのままになっており、公園の土の入れ替えをお願い

したい。 

 

→ いろんなところで、そういう問題が出てきており県や土地改良区と意見交換を

しているが、改めて、工事など事前に調査・連系し取組んでいくよう指導したい。 

この緑地公園については、どういう進捗になっているのか調べてご希望のよう 

な形で進めていきたい。 

 

② ふるさと総合公園は、芝生や遊具等整備されているが、トイレが少ないと思う。

土日のイベント時など２列に並んで利用をしている。 

 

→ ふるさと総合公園では、さくらんぼの時期にイベントを行い、多くの人から利

用していただいている。県の公園であるのでトイレの要望があったことをお願い

したいが、すぐには難しいと思うので、市でイベント開催時に多くの人が集まる

場合には、仮設トイレ等を設置して不便にならないようしていきたい。 

 

③ マックスバリュとホーマックの間の奥の丁字路で車の接触事故が多くなって

いるので、自主規制の止まれの看板をお願いしたい。 

また、以前に市役所に相談したときに、市民生活課に行ったが、市道を使用する

ので建設管理課と言われたことがあり、同じ話をして時間がかかってしまう。「何

でもやる課」のように１箇所で相談できる体制にしていただけないか。 

 

→ 大変申し訳なく思っています、よく電話でのたらいまわしのお叱りを受けま 

す。実際来られた方はもっと時間や労力を使っていただいているので、そういう

ことをなるべく少なくするため、ワンストップサービスの指導をしているが、う

まくいっていない例だと思う、改めて指導していきたい。 



自主規制の標識については、窓口を１つにして、皆さんと相談させていただき、

また、公安委員会とも相談しながら対応についてご連絡をいたします。 

 

 

④ 児童虐待とかで学校に行けないなど、教育委員会と福祉の部分でうまく連携が

できていないなど、縦割り行政のよくない部分が出てきていることがあると思う

が、うまく補完しながら連携し行っていただきたい。 

 

→ ＤＶやいじめ等は学校、家庭のいろんな問題が関連してくるので、教育委員会

や福祉など連携して課題について検討しあう組織を今作っております。教育委員

会や福祉サイドだけで物事を見ることが無いよう連携し検討していきたい。 

 

 

⑤ 市立病院前の工事中の道路は、交通量の多い道路であり歩道の設置は大変良い

ことである。この地区は宅地造成などで通行量も増えている状況であり、公民館

活動などで道路横断が増えて危険となってきている。ウロコヤ前交差点に押しボ

タン式信号機と横断歩道の設置について要望の準備をしているので、市長からも

公安委員会など関係機関に要望をしていただきたい。 

 

→ 信号機や横断歩道は公安委員会での優先順位により場所を決めて設置している

ものであります。市でも公安委員会に、地区やＰＴＡ等いろんなところからの要

望を整理しながら要望しておりますので、みなさまについても集約し要望しても

らうのが近道だと思います。 

警察も予算があり、要望が多いため、事故の危険性が高いところから設置して

いるので早めに要望していただきたい。 

 

 

⑥ マイナンバーの通知カードの発送の時期は、いつ頃になるのか。 

 

→ １１月１１日頃から郵送すると聞いているところです。 

 

⑦ ふるさと納税で、天童市、上山市が上位のようであるが、寒河江市としての方

策はどのようにしているのか。 

 

→ 寒河江市は、５億円を超す程度で米の返礼品としている。返礼品の量や良いも

のが人気のようだ。１月からさくらんぼの予約によるものを計画しており増額が

期待できる。また、慈恩寺の防犯カメラの設置に９００万円も集まったこともあ

り、さらに来年もがんばっていく。 

 

⑧ 市立病院の財政健全化についての方策は。 



→ 市の会計から６億５千万円を毎年出している、自治体の病院は黒字の病院は少

なく、不採算部分を抱えておりやむ得ない部分もある。基準では市立病院は３億

円程度となっており３億５千万円何とかしなければならないが、市民の病院であ

り、なくしたり出来ないので、市立病院の利用についてお願いしたい。 

来年から、病院事業管理者を配置し運営について権限を持たせていろんな取り組

みを行い、経営の健全化に向け医者や看護師に状況を理解いただきながら、乗り

越えていきたい。できるだけ、病気になったときは市立病院を利用していただき

たい。 

 

⑨ 寒河江市では待機児童はいないのか。また、１０月に申込を行った場合は、希

望の箇所に入れるのか。 

 

→ いわゆる待機児童はいないことになっている。４月１日の待機児童はいないよ

うに配置しているが、年度途中からの保育所への入所については、定員等の関係

もあり希望に沿わない場合もある。１０月の申込みは、来年の４月からの入所で

あり、ほとんどは希望通りになるが、希望者が定員以上になると、第２希望にし

ていただく場合もある。 

通勤などの関係で西根・みなみなど希望の多い場所もあり、希望通りにするた

め子育て推進課で苦労しているところです。 

 

⑩ 町内会に入らない人がいる、名前もわからず、なかなか会えない場合がある。

市で直接、市報等を郵送により配布できないのか。 

 

→ 町内会に入らない人が増えることや、その他いろいろなケースがありますので、

今後検討させていただきたい。 

 

⑪ 観光に力を入れているようだが、観光協会と市との関連を少し具体的に教えて

ほしい。また、１市４町の観光協会が連携と協力してＰＲする必要があると思う

が。 

 

→ 地方を元気にしていく方策として、観光振興は必要で我々も一生懸命やってい

く。これまで６・７月のさくらんぼ観光による季節的な入れ込みが中心であった。

これからは、年間を通した観光誘客を進めていく。東京とか仙台から寒河江だけ

でなく、広いエリアを目指して来ているので、１市４町の観光協会はこれまでも

連携をして、観光ＰＲ、パンフレットなども一緒に実施している。 

  本年度、冬の観光を山形県と１市４町で来年の１月２９～３１日に、ふるさと総

合公園や他の４町でも雪を使ったお祭りを行うこととなっており、今後、定着し

継続していきたい。 

  福祉、医療なども含め、１市４町連携をしながら効率的に進めていきたい。民間

の活力を生いかすためにも観光協会に活躍していただかなければと思っている。



去年度、寒河江市観光協会は法人化をしているが存在が見えてこない、１市４町

の中心として育ってもらいたいので、ご支援をいただきたい。 

 

⑫ 観光協会の合併について 

 

→ 観光協会に話をしていきたい。連携を深めていくことによって必要性が出てく

る。人口も減少していくので、束ねて 1つの力としていく必要がある。 

 

⑬ 寒河江の街が良いと寒河江に家を建てた方もいる。寒河江の良さはたくさんあ

ると思うので、今後の街づくりの中で若者が戻ってくること、また定住してもら

うため、口コミだけでなく大々的に発信していけば、来ていただく方も増えてい

くと思う。 

 

→ 現在、５カ年間の創成戦略を作っているところで、本年の後半から出来ること

から予算化や事業化をして、定住化対策などをＰＲしていく。 

市内の空き家調査などから、使える住宅が４０～５０戸あるようで、少し整備

すれば移り住めるものとなるなど、来ていただける方にも支援となる、早めに打

ち出していきたい。 

 

 


